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Наша смена

В нынешнем году конкурс на по�
ступление для юношей состав�

лял более трёх человек на место, у де�
вушек в среднем на одно место претен�
довало более десяти кандидаток.

Среди тех, кто впервые примерил на
себя курсантскую форму, ребята из 30
регионов нашей страны. Свыше 20 че�
ловек поступили в филиал ВУНЦ ВМФ
«ВМА» (г. Калининград) с кораблей и из
частей всех флотов России. Более 40
первокурсников являются продолжате�
лями военных династий.

Для тех, кто успешно прошёл конкурс
по результатам ЕГЭ и сдал установленные
нормативы по физподготовке, наступил
не менее ответственный этап – курс на�
чальной военно�морской подготовки.

В течение месяца юноши и девушки
под руководством опытных наставни�
ков�офицеров филиала и курсантов
старших курсов осваивали азы профес�

ÌÎËÎÄÅÆÜ ÂÛÁÈÐÀÅÒ ÔËÎÒ!
В 2017 году в филиал ВУНЦ ВМФ «Военно�морская академия»

(г. Калининград) поступили более ста двадцати юношей и шесть
девушек. Перед тем как принять присягу и стать полноправными
членами воинского коллектива военного учебного заведения, они
прошли курс начальной военно�морской подготовки.

ÌÎËÎÄÅÆÜ ÂÛÁÈÐÀÅÒ ÔËÎÒ!

сии военного моряка. Среди основных
дисциплин – общевоинские уставы,
строевая, огневая подготовки, защита
от оружия массового поражения, мор�
ская подготовка, включающая хождение
на ялах и отработку действий при спа�
сении терпящих бедствие на воде. До�
бавьте сюда жизнь, подчинённую стро�
гому флотскому распорядку: подъём в
шесть утра, зарядка, утренний осмотр,
завтрак и занятия до вечера. Конечно,
некоторые первое время скучали по
дому, родным и друзьям. Ребятам было
сложно отвыкнуть от гражданской воль�
ницы, но они сделали свой выбор.

Курсант Андрей Дубейко родом из Ка�
лининградской области. Он с детства
мечтал стать флотским офицером.

– В моей школе учился Герой Россий�
ской Федерации вице�адмирал Алек�
сандр Алексеевич Моисеев, – говорит
он. – Так что  яркий пример служения

Отечеству был у меня перед глазами.
Поэтому ещё со школьной скамьи я меч�
тал стать военным моряком. Учился в ка�
детском классе, носящем имя прослав�
ленного подводника. Участвовал в слё�
тах, изучал историю отечественного во�
енного флота, занимался спортом, побе�

дил на областном первенстве по кроссу.
В плавании выполнил норматив второго
разряда. Сейчас, можно сказать, моя
мечта сбывается. Конечно, поначалу
было сложно, но я привык к строгому рас�
порядку, обрёл новых друзей.

(Окончание на 4
5
й стр.)

Вёсла – на воду.

Она была сформирована прика�
зом военного совета Сибирско�

го военного округа в 1939 году на базе
стрелковой дивизии. В годы Великой
Отечественной войны прошла боевой
путь до Кёнигсберга. Принимала учас�
тие в обороне Москвы, Курской битве,

Дата

ÄÎÐÎÃÀÌÈ ÄÅÄÎÂ È ÎÒÖÎÂ
8 сентября гвардейская мотострелковая Инстербургская

Краснознамённая, ордена Суворова II степени бригада отметит
день части.

Белорусской операции, разгроме не�
мецких войск в Восточной Пруссии. С
1945 по 1968 год соединение дислоци�
ровалось в Черняховске Калининград�
ской области, а потом было перебро�
шено в Чехословакию, откуда выведе�
но в 1991 году в город Гусев.

Современное название бригада носит
с 2002 года. Здесь помнят и чтут своих ге�
роев, например, Героя Советского Союза
гвардии старшего лейте�
нанта Анатолия Хуторянс�
кого. Он в ноябре 1943 года
при освобождении Бело�
руссии совершил подвиг. В
одной из атак Анатолий
первым ворвался в укреп�
район врага, был ранен, но
не ушёл с поля боя. Его танк
подбил два противотанко�
вых орудия и СУ «Ферди�
нанд», уничтожил три дота,
четыре пулемётные рас�
чётные точки. Раненый
офицер, хорошо знавший
систему обороны врага,
выдвинулся в район огне�
вых позиций артиллерий�
ских батарей неприятеля и
раздавил их гусеницами.
Два вражеских снаряда
попали в советский танк. Анатолий погиб.
За этот подвиг ему было присвоено зва�
ние Героя Советского Союза. Гвардии
старший лейтенант Анатолий Хуторян�
ский навечно зачислен в списки соедине�
ния. Таких героических историй немало.

Достойно своих предков и нынешнее
поколение гвардейцев. Среди лучших
командование отмечает начальника

оперативного отделе�
ния гвардии майора
Константина Савельева,
командира мотострел�
кового батальона гвар�
дии подполковника
Александра Сущевского,
командира разведыва�
тельного батальона гвар�
дии подполковника Вя�
чеслава Бондаря, началь�
ника отделения комплек�
тования гвардии капита�
на Максима Хворостяно�
го, начальника отдела
кадров гвардии капитана
Антона Богомолова и
многих других.

Чем живёт соедине�
ние сегодня? Этот вопрос мы зада�
ли командиру бригады гвардии пол�

ковнику Юрию Володченко, который до
назначения на эту должность проходил
службу заместителем начальника Цент�
ра боевой подготовки сухопутных, бере�
говых и воздушно�десантных войск.

(Окончание на 3
й стр.)

Вода танку не помеха. Гвардии полковник
Ю.Володченко.

ÄÎÐÎÃÀÌÈ ÄÅÄÎÂ È ÎÒÖÎÂ
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По сообщениям информагентств.

Армия и флот
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Экзамен

Накануне российско
белорусского учения «Запад

2017» США прислали в Литву семь истребителей. На

авиабазе ВВС Литвы в Шауляе совершили посадку самолёты F�15C
Eagle. Они сменят контингент ВВС Польши, который охранял воз�
душное пространство четыре месяца. Американские военные бу�
дут участвовать в миссии НАТО в странах Балтии пятый раз.

В Литве официально введён в действие новый передатчик
для ретрансляции программ радио «Свободная Европа» и ра

дио «Свобода» на русском и белорусском языках. Программы
радио «Свобода», созданного в противовес советской пропаганде в
годы холодной войны и финансируемого Конгрессом США, потен�
циально могут приниматься примерно 100 миллионами человек в
европейской части России, Белоруссии, на Украине и в Молдавии.

Генеральный штаб оборонительных сил Финляндии запретил
российскому учебному судну «Крузенштерн» 18
20 сентября
посетить порт Мариехамн на Аландских островах. На паруснике,
принадлежащем Балтийской государственной академии рыбопро�
мыслового флота, сейчас проходят практику 120 курсантов морских
учебных заведений. По неофициальным данным, финны не желают
видеть у себя парусник из�за совпадения даты визита с российско�
белорусским военным учением «Запад�2017» и опасений, что Рос�
сия «отработает высадку десанта» на Аландских островах.

Ущерб от киберпреступлений в России только за пер

вое полугодие превысил 1 млрд рублей. В нашей стране
число преступлений, совершаемых с использованием совре�

менных информационно�коммуникационных технологий, за первые
шесть месяцев этого года выросло на 26 % и составило 40 тысяч. При
этом всемирная сеть широко используется для пропаганды раз�
личных экстремистских идей и движений.

Со следующего года россияне смогут платить за услуги
ЖКХ заранее и получать скидки. Об этом рассказал замглавы
Минстроя РФ Андрей Чибис.  По его словам, правительство про�
рабатывает возможность гражданам выбирать формы и методы
оплаты коммунальных услуг, что позволит снизить цены. Принуж�
дать к предоплате услуг жителей не будут.

В 2017 году российские вузы получили более 96 тысяч заявок
на обучение от иностранных граждан, что в 6 раз превысило ко

личество установленных квот. На сегодняшний день для учёбы в
российских вузах уже отобраны более 12 тысяч иностранных граждан
из 180 государств. Абитуриентам, которые успешно сдали экзамены,
но не смогли набрать нужно количество баллов для попадания в квоту,
предложили платное обучение. По данным Министерства образова�
ния, сейчас в России обучаются около 300 тысяч иностранцев.

Калининградская область стала пилотным регионом,
в котором будут проводиться спортивно
интеллектуаль

ные состязания социального проекта «Большие семей


ные игры». «Этот проект направлен на продвижение семейных цен�
ностей. К участию мы приглашаем все калининградские семьи. В
команде должно быть пять человек. Мы видим перспективу состя�
заниям стать популярной телепередачей», – сказал продюсер про�
екта капитан команды КВН «Сборная РУДН» Сангаджи Тарбаев. Ре�
гистрация команд – на официальном сайте проекта БСИ.рф.

Эксперты подсчитали, сколько стоит собрать ребёнка в школу
в разных регионах России.  В расчётах учитывалась лишь самая до�
рогостоящая часть этого процесса – покупка школьной и спортивной
формы, обуви, портфеля. Доля расходов на тетради, ручки и каранда�
ши не велика в общей сумме трат. Дешевле всего собрать ребёнка в
школу в Ингушетии, Калмыкии и Омской области. Калининградская
область расположилась в середине списка – в нашем регионе на де�
вочку придётся потратить 9642 рубля, на мальчика – 9362 рубля.

У 27% жителей Калининградской области есть долги за
электроэнергию. Общая задолженность жителей региона на
начало августа составила 515 млн рублей. Из 385 тысяч потреби�
телей должниками оказались почти 106 тысяч. Более 2,5 тысячи
адресов остаются без электричества.

Балтийский флот получил ещё три истребителя
Су
30СМ.  Самолёты изготовлены Иркутским авиационным за�
водом в 2017 году и пополнили состав авиационной базы мор�
ской авиации БФ. В общей сложности за последние девять меся�
цев на Балтийский флот поставлено шесть таких истребителей.

Две новейшие большие дизель
электрические подвод

ные лодки Черноморского флота «Колпино» и «Великий Нов

город», совершающие межфлотский переход с Балтийско

го моря на ЧФ, прибыли в акваторию Средиземного моря.
Подлодки следуют в надводном положении в сопровождении
спасательного буксира Балтийского флота «СБ�921». Планиру�
ется, что субмарины войдут в состав постоянного соединения
Военно�Морского Флота  РФ в Средиземном море.

Государственные испытания модернизированной самоход

ной противотанковой пушки «Спрут
СДМ
1» начнутся в бли

жайшее время. Основным вооружением  будет 125�миллиметро�
вая пушка 2А75М высокой баллистики, способная вести огонь бро�
небойными, кумулятивными, осколочно�фугасными снарядами, а
также управляемыми ракетами. По огневой мощи модернизиро�
ванная самоходка будет соответствовать российскому танку Т�90.

К мероприятиям привле�
чено около 2 тысяч воен�

нослужащих, более 70 боевых
кораблей и судов обеспечения
Балтийской и Ленинградской
военно�морских баз, а также
около 200 единиц боевой и
специальной техники флота и
армейского корпуса.

Целью проверки является
оценка способности приведе�
ния в установленную степень
боевой готовности и готовно�
сти дежурных сил выполнить

ФЛОТСКИЙ КОНТРОЛЬ
В рамках проведения плановой проверки

боеготовности корабельные соединения и воинские
части БФ выполняют учебно�боевые задачи в
морских и сухопутных полигонах.

задачи по предназначению. С
экипажами кораблей проведе�
ны учения и тренировки по под�
готовке к бою и походу, веде�
нию борьбы за живучесть при
стоянке у пирса, противоди�
версионной обороне кораблей
в пунктах базирования.

В рамках проверки в Балтий�
ское море вышли более 70 бое�
вых и вспомогательных единиц
флота. Все экипажи отработали
выход из главной базы путём
постановки на якорные стоян�
ки в морских полигонах флота.

В ходе проверки основное
внимание уделяется работе
системы управления силами и
войсками Балтийского флота,
организации связи и взаимо�
действию между ними при от�
работке совместных задач по
внезапным вводным. Также
будет проверена подготовка
органов военного управления
флота, службы военных сооб�
щений и материально�техни�
ческих служб к обеспечению
переброски сил и средств.

Евгения УКРАИНЦЕВА.

В ИНТЕРЕСАХ БЕЗОПАСНОСТИ
Учение

Ратные будни

В частности, на полигоне Хмелёвка прошли
двухэтапные учения по установке, а затем

по преодолению невзрывных и минно�взрыв�
ных противодесантных заграждений в воде и на
берегу.

В учениях было задействовано 20 единиц
специальной техники для установки мин на по�
бережье и под водой. Морские инженерные
подразделения успешно применяли различные
системы разминирования, в частности, УР�83П,
УР�77 и ЗРП, причём система разминирования 
УР�83П была впервые применена на Балтий�
ском флоте во время высадки морского десан�
та с плавающего транспортёра ПТС�2.

Для создания условий, максимально прибли�
женным к боевым, на полигоне Хмелёвка было

использовано свыше 2 тонн различных имита�
ционных зарядов.

Кроме того, инженерные подразделения по�
строили более трёх километров невзрывных
заграждений против живой силы и техники ус�
ловного противника, было отрыто 500 котлова�
нов для боевой техники и около 25 километров
траншей и ходов сообщений.

В течение четырёхдневных манёвров инже�
нерные подразделения Балтфлота выполнили
широкий спектр задач по фортификационному
оборудованию районов расположения войск и
полевых пунктов.

Флотские инженеры готовили пути и непос�
редственно обеспечивали передвижения войск
силами специально сформированных отрядов.

Всего в учении приняли участие около 700
военнослужащих, задействовано свыше 150
единиц боевой и специальной техники.

Любовь ДУДАРЬ.

НЕ СНИЖАЯ ТЕМПОВ
Масштабное учение инженерных

войск  Балтийского флота состоялось
в Калининградской области. 

Как сообщил замглавы военного ведом�
ства, мероприятие будет проходить с 14 по

20 сентября под руководством начальников ге�
неральных штабов вооружённых сил Российской
Федерации и Республики Беларусь. Учение яв�
ляется завершающим этапом совместной под�
готовки вооружённых сил
России и Белоруссии и прово�
дится раз в два года в соответ�
ствии с решением, принятым
главами двух государств.

«Несмотря на плановый ха�
рактер, учение «Запад�2017»,
ещё не успев начаться, стало
объектом пристального вни�
мания наших зарубежных кол�
лег и средств массовой ин�
формации», – заявил генерал�
лейтенант Александр Фомин. По его словам, уже
несколько месяцев крупнейшие мировые СМИ (и
вслед за ними – политики) будоражат обществен�
ное мнение, распространяя мифы о так называе�
мой «российской угрозе». Предполагаются самые
невероятные сценарии развития событий. Неко�
торые доходят до того, что на учении «Запад�
2017» якобы готовится «плацдарм для вторже�
ния» и «оккупации» Литвы, Польши или Украины.
Ни одна из этих парадоксальных версий не имеет
ничего общего с реальностью, что уже не раз под�
тверждалось официальными лицами как Россий�
ской Федерации, так и Республики Беларусь.

Генерал�лейтенант Александр Фомин отме�
тил, что цель учения – отработка вопросов под�
готовки и применения группировок войск (сил)
в интересах обеспечения военной безопасно�
сти Союзного государства.

Заместитель министра обороны
Российской Федерации генерал�
лейтенант Александр Фомин провёл
брифинг, посвящённый подготовке к
совместному российско�белорусскому
учению «Запад�2017».

Учение пройдёт в два этапа: первый – продол�
жительностью трое суток; второй – четверо суток.
На первом этапе Объединённым командованием
Региональной группировки войск (сил) вооружён�
ных сил Российской Федерации и Республики
Беларусь предполагается осуществить заверше�
ние подготовки войск к боевому применению по
изоляции районов действий незаконных воору�
жённых формирований и диверсионно�разведы�
вательных групп противника, а также наращива�
ние группировки ВВС и войск ПВО для прикрытия
важных государственных и военных объектов, от�
работать вопросы организации взаимодействия

и обеспечения в интересах ре�
шения поставленных задач. На
втором этапе планируется отра�
ботать вопросы управления вой�
сками (силами) в ходе ведения
военных действий при отраже�
нии агрессии против Союзного
государства, организации взаи�
модействия и всестороннего
обеспечения в условиях быстро�
меняющейся обстановки.

Замыслом учения предусмот�
рено, что на территорию Республики Беларусь и
Калининградской области Российской Федерации
проникли экстремистские группы, ставящие сво�
ей целью проведение террористических актов и
дестабилизацию обстановки в Союзном государ�
стве. Экстремисты имеют внешнюю поддержку,
получая материально�техническую помощь, воо�
ружение и военную технику с воздуха и моря.

К участию в учении планируется привлечь око�
ло 12,7 тысячи военнослужащих. От вооружён�
ных сил Республики Беларусь – около 7,2 тысячи
человек, от Вооружённых Сил Российской Феде�
рации – около 5,5 тысячи, а также предположи�
тельно порядка 70 самолётов и вертолётов, до
680 единиц боевой техники, в том числе 250 тан�
ков, до 200 орудий, реактивных систем залпово�
го огня и миномётов, а также 10 кораблей.

Людмила МЕДВЕДЕВА.
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(Окончание. Начало на 1
й стр.)

– Мы готовимся к крупномасштабно�
му учению «Запад�2017», – отмечает
комбриг. – Проводим специальные уче�
ния с подразделениями родов войск,
разведки, связи, инженерно�сапёрны�
ми подразделениями. Это в какой�то
степени экзамен для бригады. Предва�
рительно соединению за них выставле�

ны хорошие оценки. Провели также
специальные учения по морально�пси�
хологическому, материально�техни�
ческому обеспечениям.

Общаемся с командиром на плацу.
Здесь кипит работа по асфальтированию.

– Мы приводим свою территорию в
порядок, – говорит Юрий Михайлович.
– Наше соединение дислоцируется в
нескольких военных городках по всей
территории области. Так, в Советске
отремонтировали медпункт, а в Гусеве
завершаем ремонт в подразделении
медицинской роты.

Наш разговор с гвардии полковни�
ком Ю. Володченко проходил не только
накануне Дня части, но и накануне Дня
танкиста, который будет отмечаться 10
сентября.

– Любовь к танкам у меня с детства,
– отмечает он. – Отец служил в Герма�
нии, был старшим прапорщиком. Про�
служил 38 календарных лет. Завершил
службу старшиной роты. Конечно, с от�
цом по гарнизонам пришлось помо�
таться всей семье. Так что военную
службу я видел с ранних лет.

Командир бригады по специальнос�
ти – танкист. Окончил Ташкентское выс�
шее танковое командное ордена Лени�
на училище имени дважды Героя Со�
ветского Союза маршала бронетанко�
вых войск П.С.Рыбалко. Получается,
что День танкиста для командира – се�
мейный праздник.

Начальник штаба танкового батальо�
на мотострелковой бригады гвардии
майор Александр Тарунин видит особый
смысл в том, что День части и День тан�

ÄÎÐÎÃÀÌÈ ÄÅÄÎÂ È ÎÒÖÎÂ
киста располагаются в календаре рядом.

– Танковый батальон – единствен�
ный на Балтийском флоте, – говорит он.
– Поэтому ему приходится работать в
интересах всей сухопутной составляю�
щей флота. Танкисты постоянно прида�
ются каким�то соединениям или воин�
ским частям, дислоцируемым в Кали�
нинградской области. Батальон выпол�
няет различные учебные задачи, на�
пример, стрельбы штатным снарядом
из танка, тактико�огневые упражнения,
боевые стрельбы взводов, ротные ТУ,
принимает участие в батальонных так�
тических учениях, которые проводятся
в бригаде.

Кстати, всего несколько дней назад
наши танкисты прибыли из Ленинград�
ской области, где проходили занятия
по подводному вождению. Среди тех,
кто участвовал в них, экипаж танка
гвардии лейтенанта Валерия Пала�
марчука. Он отмечает, что личный
состав многому научился на этих за�
нятиях. А недавно его рота стала
лучшей на состязаниях среди тан�
кистов бригады.

– По результатам выполнения уп�
ражнений в нашем подразделении –

лучший командир танка, и лучший
взвод. Мы испытываем чувство гордо�
сти, потому что служим в отличном во�
инском коллективе, – отмечает гвар�
дии лейтенант.

Моральный дух особенно важен,
ведь задачи перед военнослужащими
мотострелкового соединения стоят
сложные.

Гвардии майор А.Тарунин.

Гвардии лейтенант В.Паламарчук.

И.о. начальника отделения боевой
подготовки бригады гвардии старший
лейтенант Андрей Репин говорит, что
подготовка к учению «Запад�2017» –
дело ответственное.

– Как и везде, у нас боевая подго�
товка делится на два периода: зимний
и летний, – информирует офицер. – В
зимний период обучения проводятся
одиночная подготовка, слаживание
отделений, взводов, рот. Все подраз�
деления бригады проходят РТУ. В мае
начинается подготовка к летнему пе�
риоду обучения. Летом мы продолжа�
ем совершенствовать одиночную под�
готовку, а в конце лета проводим БТУ.
Сегодня все подразделения находят�
ся на полевом выходе в преддверии
учения «Запад�2017».

В сентябре танкисты покинут поле�
вые лагеря и выйдут на позиции. Бу�
дут жить в условиях, приближённых к
боевым.

Новое поколение танкистов дос�
тойно продолжает дело своих герои�
ческих предшественников. Высокий
профессионализм, преданность служ�
бе, дисциплина и выдержка помогают
им чётко выполнять поставленные за�
дачи.

– Наша основная боевая единица –
первый мотострелковый батальон, –

продолжает А.Репин. – Он полностью
укомплектован и людьми, и техникой.
У него был полевой выход с 1 по 7 авгу�
ста. Прошло БТУ, в котором были за�
действованы свыше 500 военнослужа�
щих, более 60 единиц автомобильной
техники, свыше 80 единиц гусеничной
техники (это БМП�2, Т�72, СУ). Было
произведено около 15 тысяч выстре�
лов из стрелкового оружия, около
100 – из танков, более 1500 – из БМП
и около 100 – из артустановок (залпо�
вого огня и самоходных).

Так что военнослужащие мото�
стрелковой бригады отлично подго�
товлены к главному экзамену этого
года – стратегическому учению.

По завершении манёвров «Запад�
2017» подразделения вернутся на зим�
ние квартиры, займутся постановкой
техники в парк, подготовкой к новому
учебному году.

Что же касается боевой учёбы брига�
ды, то она не ограничивается только Ка�
лининградской областью. Так, в начале
октября зенитный дивизион бригады
в полном составе отправится на поли�
гон Капустин Яр в Астраханскую об�
ласть. Там предстоит боевая стрель�
ба зенитным пушечно�ракетным ком�
плексом «Тунгуска» и зенитно�ракет�
ным комплексом «Стрела».

Остаётся пожелать военнослужа�
щим и ветеранам воинской части высо�
кого боевого духа, крепкого здоровья,
счастья и благополучия.

Юрий ДМИТРИЕВ.
Фото автора.Стрельба под маскировкой.

Лучшие танкисты соединения.

Танки грязи не боятся.
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(Окончание. Начало на 1
й стр.)
Желание посвятить свою жизнь Во�

енно�Морскому Флоту привело в стены
вуза и старшину 2�й статьи Дмитрия Гу�
рина. Правда, до этого он уже успел по�
служить на новой дизель�электричес�
кой подводной лодке «Старый Оскол»
на Черноморском флоте. Дмитрий ро�
дом из Нижневартовска. В 2015 году
был призван на флот в подплав. За вре�
мя службы в составе экипажа подлодки
машинистом трюмной команды совер�
шил переход из порта Полярный в Но�
вороссийск. Поход был наполнен раз�
личными событиями. Есть на счету
Дмитрия погружения на 260 метров.
Запомнилось и пребывание в Среди�
земном море. Хотя, по признанию са�
мого юноши, поход был тяжёлым и тре�
бовал серьёзной подготовки. Тем бо�
лее на переходе российская подлодка
вызывала повышенный интерес со сто�
роны НАТО.

– В основном мы шли в надводном
положении, и везде нас сопровождали
натовские корабли и самолёты, – рас�
сказывает Дмитрий. – В этот момент я
испытывал чувство гордости за свою
страну и её Военно�Морской Флот. По
всему было видно, что Россия – вели�
кая морская держава, с которой вынуж�
дены считаться все страны.

А на вопрос, почему выбор пал на Ка�
лининград, военнослужащий ответил:

– Считаю, что здесь лучший воен�
но�морской вуз страны. Об этом мне
говорили офицеры – выпускники фи�
лиала ВУНЦ ВМФ «Военно�морская
академия» (г. Калининград).

Без флота не представляет своего

будущего и симпатичная девушка, ныне
курсант Виктория Зыкова. Практически
вся её жизнь была связана с флотом.
Севастополь, Новороссийск – места,
где проходил службу отец Вики, капи�
тан 1 ранга Вадим Зыков. В настоящее

время он является начальником служ�
бы ВОСО Балтийского флота.

– Ещё в начальной школе, когда папа
появлялся дома в строгой военной
форме, мне хотелось быть похожей на
него, – объясняет свой выбор Викто�
рия. – Потом сказала отцу, что хочу пой�
ти по его стопам и стать военнослужа�
щей. Родители поддержали мой выбор.
Поэтому в старших классах к поступле�
нию я готовилась целенаправленно,
занималась лёгкой атлетикой. А вот с
учёбой проблем не было. Я золотая
медалистка, хотя при поступлении ме�
даль в зачёт не бралась.

О своём выборе Виктория ничуть не
жалеет. Не беда, что за КПП – весёлая
жизнь, солнечное лето, море, развле�
чения. Девушка осознанно приняла это
важное решение и теперь твёрдо наме�
рена осуществить свою мечту. Однако
путь к ней лёгким не назовёшь.

По словам заместителя командира
батальона НВМП по строевой подго�
товке подполковника Юрия Алтушкина,
все занятия с первокурсниками прово�
дились согласно утверждённой учеб�
ной программе.  В общей сложности на
освоение азов флотской службы отво�
дилось более 200 часов. Занятия шли
до и после обеда. Было предусмотре�
но время и на самоподготовку.

Большое внимание уделялось физи�
ческой форме. Как рассказал доцент ка�
федры физической подготовки майор

ÌÎËÎÄÅÆÜ

Курсант Виктория Зыкова.

Старшина 2
й статьи Дмитрий Гурин.

На занятия – становись!

Для девушек держать автомат – дело непривычное.

Подтягивание на перекладине.

Строевая подготовка – основа начальной ВМП. Один – за всех, и все – за одного.
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Максим Блинов, уровень курсантов на�
бора 2017 года достаточно высокий.
Ребята подобрались крепкие. Заметно,
что готовились к поступлению, в том
числе и усиленно занимаясь спортом.
Порядка 20% первокурсников имеют
спортивные разряды. Есть спортсмен�
ки�разрядницы и среди девушек. Что
ещё важно – многие горят желанием
попасть в сборную филиала и отстаи�
вать честь учебного заведения на флот�
ских спартакиадах.

Много учебных часов в рамках НВМП
отводилось и на важные для каждого
моряка занятия на воде. Руководил ими
начальник кафедры организации по�
вседневной деятельности, боевой под�
готовки и морской практики капитан 1
ранга Сергей Балыко. Курсанты нового
набора на практике отрабатывали поки�

дание корабля, терпящего бедствие,
правильность использования индиви�
дуальных и коллективных средств спа�
сения на воде и сдавали необходимые
зачёты. Ведь уже на следующий год им
предстоит отправиться в дальний по�
ход на учебном корабле.

В рамках морской подготовки юноши
и девушки изучали устройство и воору�
жение шлюпки, организацию гребли и
управления ялом как вёслами, так и под
парусом. Что примечательно, предста�
вительницы прекрасного пола даже с
боXльшим энтузиазмом, чем ребята, стре�
мились чётко и правильно выполнить все
упражнения. И ничего, что после гребли
на шлюпках несколько дней болела спи�
на, а ладони были покрыты мозолями.
Свежий ветер, разрезающий воду ял,
тяжелые вёсла и чувство локтя твоего то�
варища – именно в этот момент в под�
разделениях рождалось настоящее мор�
ское братство. А профессионализм к гар�
демаринам придёт с опытом.

В завершение курса начальной воен�
но�морской подготовки на базе учебно�
го центра поступившие в вуз ребята и
девушки выполнили стрельбу из авто�
мата Калашникова.

Сегодня можно сказать, что все пер�
вокурсники с честью преодолели труд�
ности первого месяца службы и учёбы в
стенах филиала ВУНЦ ВМФ «ВМА»  (г. Ка�
лининград). По утверждению командо�
вания батальона начальной военно�
морской подготовки, существенную
помощь в организации и проведении
занятий оказывали первокурсники,
имеющие за плечами службу в частях и
на кораблях.

Финальным аккордом месяца учёбы

и тренировок станет торжественный
ритуал приведения первокурсников к
военной присяге. Специально к этому
волнующему мероприятию командо�
вание батальона и курсанты подгото�
вили показные выступления для роди�
телей и гостей праздника. В их числе
демонстрация строевых приёмов с
оружием на месте и в движении, а так�
же выполнение в боевом темпе при�
ёмов рукопашного боя. Девушки�кур�
санты продемонстрируют флажный
семафор, предназначенный для пере�
дачи информации между кораблями на
небольшом расстоянии в светлое вре�
мя суток. В завершение церемонии ба�
тальон первокурсников пройдёт перед
трибуной торжественным маршем и
исполнит строевую песню. Родители
увидят, чего смогли за месяц добиться
их дети, как они возмужали, окрепли
физически и теперь уверенно смотрят
в будущее.

Владимир ДАШЕВСКИЙ.
Фото автора. Курсант Андрей Дубейко.

ÂÛÁÈÐÀÅÒ ÔËÎÒ!ÂÛÁÈÐÀÅÒ ÔËÎÒ!

Каска всем к лицу.

Начало службы – с улыбкой.

Первокурсники делают первые шаги на флоте.

Сдача нормативов по огневой подготовке.

Подготовка  к занятиям на воде.Спасение «утопающего».



6 1�СЕНТЯБРЯ�2017�ГОДА ÑËÓÆÁÀ

Офицер в 1994 году окончил Сыз�
ранское высшее военное авиаци�

онное училище лётчиков. Лётную прак�
тику в стенах вуза начинал на легендар�
ном отечественном вертолёте Ми�8, а
заканчивал уже на боевом Ми�24. К со�
жалению, на тот момент страна пережи�
вала сложный период. Средства на со�
держание армии, а уж тем более на бое�
вую подготовку авиаторов выделялись
скудные. Пилоты строевых частей не
могли похвастаться большим налётом,
что уж говорить о выпускниках лётных
военных училищ. Поэтому основной
школой для многих молодых офицеров
тех лет становились авиационные полки.

По распределению Александр Смы�
ков попал служить в Калининградскую
область в отдельный вертолётный полк
армейской авиации 11�й гвардейской
общевойсковой армии. Первая долж�
ность – лётчик�оператор Ми�24. Здесь
Александр стал по�настоящему осваи�
вать лётную профес�
сию. Своими главными
наставниками офицер
считает командира эс�
кадрильи гвардии под�
полковника Анатолия
Козлова и командира
звена гвардии майора
Анатолия Власова.

В 1998 году в ре�
зультате реформ вер�
толётная часть вошла
в состав морской
авиации Балтийского
флота. Впрочем, на
повседневной работе
авиаторов это обстоя�
тельство никак не от�
разилось. Интенсив�
ность полётов не сни�
зилась. С 2003 года
существенно возрос процент
исправной авиационной техники, и
пилоты стали всё чаще поднимать в
небо винтокрылые машины. Сегодня
авиаторы отрабатывают по нескольку
смен в неделю, что сказывается и на об�
щем налёте экипажей. Так, например,
в прошлом году гвардии подполковник
Александр Смыков провёл в небе свы�
ше 120 часов.

– Мы стараемся сохранять славные
лётные традиции гвардейского воин�
ского коллектива, – говорит гвардии
подполковник Александр Смыков. – Пе�
редаём опыт более молодым пилотам.
Я один из немногих в эскадрилье, кто по�
мнит времена начала девяностых, когда
уровень подготовки лётного состава был
очень высоким. Сейчас то, что было по�
теряно в последующие годы, мы стре�
мимся восстановить. К счастью, у нас
есть кому учить молодёжь. Это – замес�
титель командира эскадрильи гвардии
майор Алексей Кузнецов, грамотный
пилот, имеющий боевой опыт. Выпуск�
ник 1995 года командир звена гвардии
майор Андрей Кутепов – также опытный
лётчик и хороший наставник.

С переходом на службу под Андреев�
ским флагом определённые изменения
претерпела система подготовки экипа�
жей. Ведь основное предназначение
морской авиации – работа над водной
поверхностью. По словам командира
эскадрильи, основной упор в обучении
пилотов теперь сосредоточен на подго�
товке к выполнению задач в море.

– Конечно, полёт над водной гладью

Â ÍÅÁÅ ÂÑÅ ÐÅØÀÞÒ ÑÅÊÓÍÄÛ
2 сентября – День российской гвардии

Эта аксиома хорошо известна авиаторам вертолётной
эскадрильи, которой командует гвардии подполковник
Александр Смыков.

Â ÍÅÁÅ ÂÑÅ ÐÅØÀÞÒ ÑÅÊÓÍÄÛ

существенно усложняет задачу пило�
там, – говорит Александр Петрович. –
Не зря его приравнивают к полёту в
сложных метеорологических условиях.
Здесь приходится задействовать весь
накопленный годами опыт, больше вни�
мания уделять работе со штурманским
оборудованием вертолёта. В некото�
рых ситуациях и вовсе лучше отойти от
визуального полёта и пилотировать ма�
шину только по приборам, анализиро�
вать их показания, чётко представлять
положение своего вертолёта в про�
странстве.

Круг задач у авиаторов эскадрильи
весьма широк. Помимо решения транс�
портно�десантных задач и огневой под�
держки сухопутных войск на поле боя
подчинённые гвардии подполковника
Александра Смыкова отрабатывают
уничтожение надводных целей. В перс�
пективе – освоение и других видов бое�
вого применения флотских вертолётов
ОКБ Миля в морских условиях.

Без�
условно, од�

ним из самых
важных и в то же время запоминающих�
ся событий для личного состава эскад�
рильи стало участие в главном параде
страны на День Военно�Морского Фло�
та в Санкт�Петербурге. В 2017 году
впервые торжественное мероприятие
проводилось в таком широком форма�
те. В нём приняли участие военные мо�
ряки и морские лётчики со всех флотов
и Каспийской флотилии. Честь пред�
ставлять Балтийский флот в авиацион�
ной части парада выпала подчинённым
гвардии подполковника Александра
Смыкова.

– Был определён план авиационной
части парада, типы воздушных судов, их
количество, – рассказывает офицер. –
Мне поставили задачу по подбору и под�
готовке экипажей. В результате помимо
моего к параду готовились экипажи ко�
мандиров звеньев гвардии майоров Ан�
дрея Кутепова и Артёма Попова. В каче�
стве лётчиков�операторов со мной в па�
раде участвовал штурман эскадрильи
гвардии майор Дмитрий Подсытник, в
двух других экипажах – гвардии капитан
Андрей Хохлов и гвардии старший лей�
тенант Константин Андреев.

Готовиться авиаторы начали на сво�
ём базовом аэродроме. Для этого был
специально составлен маршрут, похо�
жий на парадный. В процессе подго�
товки экипажи отрабатывали полёт по
маршруту, групповую слётанность, вы�
держивание параметров строя. Как по�

яснил командир эскадрильи, на параде
представлять авиацию Балтийского
флота должна была пара вертолётов.
Третий борт – резервный. Поэтому эки�
пажи работали парами, по очереди ме�
няя друг друга. Каждый должен быть
безукоризненно подготовлен, а глав�
ное, безопасно пройти в небе над
Санкт�Петербургом.

Большая работа была проделана и
инженерно�техническим составом эс�
кадрильи. Силами ИТС производилась
подготовка парадных вертолётов. При
этом особая ответственность ложилась
на плечи бортовых авиационных техни�
ков гвардии капитана Александра Бра�
танова, гвардии старших лейтенантов
Алексея Жолобова и Ильи Сергеева.
Все вёртолеты прошли необходимые
технические проверки, осмотры и рег�
ламентные работы. Также был приве�
дён в порядок внешний вид винтокры�
лых машин.

В Санкт�Петербург авиаторы Балтий�
ского флота убывали тремя эшелонами
на самолётах военно�транспортной
авиации Ил�76. Для доставки по воздуху
в Северную столицу вертолёты Ми�24
пришлось частично разобрать. Уже на
месте базирования под городом на Неве
летательные аппараты силами инженер�
но�технического состава под руковод�

ством заместителя командира
эскадрильи по инженерно�
авиационной службе гвардии

капитана Семёна Астафье�
ва собирались вновь.
Объём работы был про�
делан огромный, и в
назначенный срок все
три борта были готовы
подняться в небо.

– Все сборочные и
проверочные работы
были проведены с высо�
ким качеством, что под�
твердилось в процессе

облёта авиационной техники,
– рассказывает гвардии подпол�

ковник Александр Смыков. – Затем
мы приступили к общим тренировкам
воздушных судов в составе парадного
расчёта. Успешно отлетали четыре сме�
ны. В процессе тренировок стремились
не допустить ошибок в пилотировании.
Также было важно, чтобы не подвела тех�
ника, ведь мы представляли на главном
военно�морском параде страны Балтий�
ский флот. На этом были сосредоточены
все мысли лётчиков и наземных специа�
листов.

Перед ответственным вылетом зада�
чу участвующим в параде экипажам ста�
вил начальник морской авиации ВМФ
РФ генерал�майор Игорь Кожин. В за�
вершение он пожелал пилотам удачи:

– Я верю в вас и знаю, что всё полу�
чится, как задумано, – сказал он.

Работа и в самом деле была ответ�
ственной и требовала от лётчиков полной
концентрации сил и внимания. Любовать�
ся с высоты птичьего полёта красотами
Северной столицы и выстроившимися
внизу боевыми кораблями времени у них
не оставалось. На протяжении всего по�
лёта приходилось постоянно визуально
и по приборам выдерживать скорость, вы�
соту и положение относительно ведущей
группы. Конечно, были свои сложности.
В первую очередь это касалось выдержи�
вания заданного интервала между груп�
пами. Он составлял всего 15 секунд (до�
пускалось отклонение в 5 секунд). От ис�
ходного рубежа весь проход воздушных
судов занимал около трёх минут.

– Перед нами шла группа вертолётов
Ка�52К, а позади – группа Ка�29, – вспо�
минает Александр Петрович. – Мы вы�
держивали интервал, высоту полёта,
которая составляла 150 метров, держа�

ли строй. Всё чем�то напоминало про�
хождение пеших парадных расчётов.
Только скорости здесь существенно
больше – 180 километров в час, да твёр�
дой земли под ногами нет.

По словам командира эскадрильи,
большую помощь в полёте ему оказы�
вал гвардии майор Дмитрий Подсыт�
ник. Он делал отсечки по времени на
контрольных ориентирах, подсказы�
вал, насколько Ми�24 отстаёт или дого�
няет впереди идущую группу. Для вы�
держивания интервала использовали
даже тень от винтокрылой машины:

– Увидел, что тень впереди идущего
вертолёта пересекла, например, доро�
гу, включаешь секундомер и ведёшь от�
счёт до момента, когда тень от твоей ма�
шины ляжет на этот ориентир, – делится
нюансами соблюдения интервала в па�
радном строю авиации Александр Петро�
вич. – По высоте старались удерживать
на определённом уровне относительно
горизонта силуэт ведомого. Весь полёт
проходил в напряжённой работе. Време�
ни разглядывать красоты не оставалось.

В день проведения парада в качестве
резервного вылетел экипаж гвардии
майора Андрея Кутепова. До определён�
ной точки Ми�24 Балтфлота шли втроём
– на случай, если вдруг произойдёт отказ
техники: парадный строй должен оста�
ваться в полном составе. Зрителям ни к
чему знать о возможных нештатных си�
туациях. Они пришли на праздник, и они
его увидели. Кстати, у многих групп в
небо поднимались даже по два резерв�
ных летательных аппарата.

Техника балтийцев не подвела. Ми�24 –
вертолёт, проверенный временем и уча�
стием в различных военных конфликтах в
Афганистане, Африке, на Ближнем Вос�
токе. На высоте оказались и авиаторы
Балтийского флота.

– Когда приземлились, помимо чув�
ства усталости было ощущение лёгкой
эйфории от осознания успешно выпол�
ненной задачи, – говорит гвардии под�
полковник Александр Смыков.

Уже по возвращении домой личный
состав эскадрильи сразу приступил к лёт�
ным тренировкам. Экипажи вертолётов
обеспечивали действия мотострелков и
морских пехотинцев, высаживали в тылу
«противника» тактический десант, выпол�
няли специфические задачи в море. Но
главным экзаменом на профессиона�
лизм для флотских авиаторов, как и для
всех моряков�балтийцев, станет участие
в масштабном учении «Запад�2017».

Владимир ДАШЕВСКИЙ.
Фото автора.

Гвардии подполковник А.Смыков.

Взлёт группы вертолётов – участников парада.

Экипаж гвардии майора А.Кутепова.
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Встреча

Перед собравшимися в Доме офицеров высту�
пили командующий Балтийским флотом вице�

адмирал Александр Носатов и новый прокурор Бал�
тийского гарнизона полковник юстиции Алексей Се�
ливанов.

В частности, вице�адмирал А.Носатов ознакомил
присутствующих со статистикой, характеризующей
уровень правопорядка в отдельных воинских соедине�
ниях, и подчеркнул, что за каждой из приведённых им
цифр скрывается явление, которое продолжает поро�
чить воинские коллективы и калечить судьбы молодых
людей, нанося болезненный удар по имиджу и авто�
ритету Балтийского флота и Вооружённых Сил в целом.

Командиров всех уровней не должна расслаблять
положительная динамика процесса, показывающая,
что в этом году на Балтийском флоте произошло су�
щественное, почти в два раза, уменьшение количества
межличностных преступлений.  Наибольшее число по�
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В Балтийске в рамках месячника сплочения воинских коллективов и

предупреждения нарушений уставных взаимоотношений между
военнослужащими прошёл единый день правовых знаний.

добных дисциплинарных нарушений
зафиксировано в некоторых береговых
воинских частях и главной военно�мор�
ской базе БФ. Причём в большинстве
своём нарушителями требований уста�
ва и законодательства являются воен�
нослужащие по призыву. К сожалению,
среди правонарушителей в погонах
есть и офицеры, военнослужащие кон�
трактной службы.

 В целях повышения эффективности работы по
поддержанию правопорядка вице�адмирал А.Носатов
потребовал ужесточить ответственность командного
состава за допущенную бесконтрольность в отноше�
нии подчинённого личного состава, проводить ана�
лиз состояния правопорядка и воинской дисципли�
ны в подразделениях, осуществлять постоянный мо�
ниторинг психологической атмосферы в воинских

коллективах, наладить «горячую линию» –
круглосуточный приём жалоб и обращений
военнослужащих.

Тему повышения личной ответственно�
сти людей в погонах за нарушение уставных
требований, правил служебных взаимоот�
ношений и правопорядка продолжил воен�
ный прокурор Балтийского гарнизона пол�
ковник юстиции Алексей Селиванов. Он об�
ратил внимание собравшихся на необходи�
мость системного подхода к профилакти�
ческой работе по предупреждению случа�
ев неуставных взаимоотношений среди
военнослужащих и нарушения правопоряд�
ка в воинских частях, обнародовал отдель�
ные факты нарушения законодательства, в
частности, рукоприкладства со стороны
должностных лиц, сокрытия воинских пре�

ступлений, проанализировал состояние правопо�
рядка в целом.

Подводя некоторые итоги завершившегося дня
правовых знаний, вице�адмирал А.Носатов заметил,
что воинский коллектив – это сложный живой орга�
низм, который решает серьёзные учебно�боевые
задачи. И для того, чтобы он эффективно функциони�
ровал и успешно решал поставленные задачи, этот
организм должен быть здоровым во всех смыслах. Как
люди занимаются своим здоровьем, так и команди�
ры должны систематически заниматься «здоровьем»
вверенных им подразделений, профилактикой неус�
тавных взаимоотношений среди военнослужащих,
повышением уровня их правовой культуры и непре�
рывно проявлять заботу о личном составе.

По его словам, обольщаться достигнутыми успе�
хами – уменьшением количества межличностных пра�
вонарушений и неуставных взаимоотношений – не
стоит, как и снижать уровень требовательности к ко�
мандному составу в вопросах укрепления воинской
дисциплины. В этом направлении флотским руково�
дителям разного уровня необходимо постоянно вза�
имодействовать с органами военной прокуратуры и
совместно идти к общей цели – созданию здоровой
атмосферы в воинских коллективах.

Татьяна СМИРНОВА.
Фото автора.

Командир БВМБ контр
адмирал А. Шербицкий, командующий БФ вице

адмирал А.Носатов и прокурор Балтийского гарнизона полковник юстиции
А.Селиванов (слева направо).

Участники единого дня правовых знаний.
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«Имею ли я право на до�
полнительный учебный
отпуск? Служба в Воору�
жённых Силах Россий�
ской Федерации с 2009
по 2010 год. Первый кон�
тракт подписан 5 октября
2014 года. Не офицер,
учусь на 3�м курсе в госу�
дарственном универси�
тете на коммерческой
основе. На военную служ�
бу поступил на втором
курсе обучения».

Гражданин Б.

На вопрос отвечает воен
ный прокурор Калинин

градского гарнизона полков
ник юстиции О. Лазуткин.

Согласно статье 19 Феде�
рального закона от 27 мая 1998
года № 76�ФЗ «О статусе воен�
нослужащих», постановлению
Правительства Российской
Федерации от 3 ноября 2014
года № 1155, учебные отпуска
и другие гарантии, связанные
с обучением в гражданских об�
разовательных организациях,
предоставляются военнослу�
жащим, проходящим военную
службу по контракту (за исклю�
чением офицеров), непрерыв�
ная продолжительность воен�
ной службы которых составля�
ет не менее трёх лет.

До достижения трёх лет не�
прерывной военной службы воп�
росы, связанные с получением
образования, могут решаться
вами во внеслужебное время за
счёт собственных средств.

Спрашивали? Отвечаем

ÂÎÅÍÍÛÉ
ÇÀ ÏÀÐÒÎÉ

В результате были собраны материа�
лы, доказывающие, что в течение

длительного времени этот человек зани�
мался мошеннической деятельностью, со�
здал финансовую пирамиду, напоминаю�
щую собой всем известную «МММ».

Злоупотребляя доверием сослуживцев,
он убеждал их  передавать ему крупные сум�
мы денег якобы для их дальнейших инвес�
тиций в финансовый проект, сулящий серь�
ёзную прибыль.

Денежные средства, переданные пре�
ступнику, а это ни много ни мало более 50
миллионов рублей, изначально были полу�
чены обманутыми военнослужащими в
виде потребительских кредитов в одном из
крупных банков Калининградской области.
При этом беспроблемное согласование, по�
лучение займов К.Дериведмидь обеспечи�
вал через своих подельников в одном из
офисов банка.

На первоначальном этапе «великий
комбинатор» действительно погашал кре�
дитные обязательства своих «вкладчиков»
за счёт средств новых жертв, поверивших
его обещаниям, чем создавал иллюзию
эффективности инвестиционной деятель�
ности.

Как не трудно предугадать, крах финан�
совой пирамиды начался в тот момент, ког�
да перестали прибывать новые «клиенты».
В итоге незадачливым инвесторам вместо
обещанной прибыли стали приходить уве�
домления из банка о задолженностях по кре�
дитам, а позднее в их двери постучались и
коллекторы.

Сам же К.Дериведмидь в это время жил
на широкую ногу, ни в чём себе не отказы�
вая. Лёгкий дискомфорт в его красивую
жизнь вносили разве что участившиеся
звонки обманутых сослуживцев, настойчи�
во требовавших возврата денег.

ÏÈÐÀÌÈÄÀ ÂÛØËÀ ÁÎÊÎÌ
Сотрудниками УФСБ России по Балтийскому флоту и войскам в

Калининградской области во взаимодействии с ВСО СК России по
Балтийскому гарнизону был проведён целый комплекс следственных и
оперативно�розыскных мероприятий в отношении бывшего офицера
Балтийского флота К.Дериведмидя.

В ходе следствия выяснилась, что
Николай Фадеев, действуя по

предварительному сговору с гражда�
нином Иваном Ивановым, продал
смесь, содержащую наркотическое
средство карфентанил в количестве
0,087 граммов, что является крупным
размером, гражданину Титову, полу�
чив от него 1200 рублей.

Свои противоправные действия оба
преступника до конца не довели по не�
зависящим от них обстоятельствам, так
как сбыт наркотического средства был
произведён в рамках оперативно�ро�
зыскных мероприятий и наркотическое
вещество было изъято из незаконного
оборота сотрудниками правоохрани�
тельных органов.

Н.Фадеев и И.Иванов свою вину в со�
вершении данного преступления при�
знали полностью.

Учитывая изложенное, приговором
Балтийского гарнизонного военного суда
Николаю Фадееву назначено наказание
в виде лишения свободы сроком на 5 лет
6 месяцев с отбыванием наказания в ис�
правительной колонии строгого режима.
Ивану Иванову назначено наказание в
виде лишения свободы сроком на 5 лет с
отбыванием наказания в исправитель�
ной колонии особого режима.

Полковник юстиции А.ИСТОМИН,
следователь по особо важным делам
военного следственного управления

 СК РФ по Балтийскому флоту.

ÄÓÐÜ
ÍÅ ÏÐÎØËÀ

Признаны виновными в со�
вершении преступления, пре�
дусмотренного ч. 3 ст. 30 – п. «г»
ч. 4 ст. 228.1 УК РФ (покушение
на незаконный сбыт наркотиче�
ских средств в крупном
размере),  бывший военнослужа�
щий старшина контрактной служ�
бы Николай Фадеев и гражданин
Иван Иванов.

Суд да дело Криминал

Такую ситуацию злоумышленник пред�
видел, потому изначально выбирал потен�
циальных жертв ниже себя по званию и
должностному положению.

В процессе расследования уголовного
дела было установлено, что от преступных
деяний бывшего офицера Балтийского
флота пострадали более 40 военнослужа�
щих, взявших кредиты на суммы от 500 ты�
сяч до 1,5 млн рублей.

По результатам предъявленных доказа�
тельств Калининградский гарнизонный во�
енный суд, согласившись с позицией госу�
дарственного обвинителя о виновности
подсудимого в совершении преступления,
предусмотренного ч. 4 ст. 159 УК РФ (мо�
шенничество, то есть хищение чужого иму�
щества путём злоупотребления доверием,
совершённое с причинением значительно�
го ущерба), назначил К.Дериведмидю нака�
зание в виде лишения свободы сроком на 3
года и 10 месяцев, которое он будет отбы�
вать в колонии общего режима. Кроме того,
суд определил право потерпевших на воз�
мещение в дальнейшем причинённого им
ущерба в гражданско�правовом порядке.

С.ДЕНИСОВ.

В зале суда после оглашения приговора.
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Гастроли

Их пребывание в янтарном крае
было расписано практически по

часам. Каждый день – новый город, но�
вая программа, репетиции, выступле�
ния, новые встречи и знакомства.

Первыми звёздам главного театра
Российской армии рукоплескал Гвар�
дейск. «Вам понравилось?» – после
представления спросили актёры сидев�
ших в зале военнослужащих армейско�
го корпуса. «Так точно!» – ответили все
как один и вновь разразились овациями.
Спектакль «Саня, Ваня, с нами Римас»
по пьесе драматурга Владимира Гурки�
на, известного нам по знаменитому
фильму «Любовь и голуби», – это преды�
стория событий, разворачивающихся в
киноленте. Это рассказ о до– и после�
военной жизни и любви Александры и
дяди Митяя, тогда ещё именуемого ав�
тором Иваном. Непередаваемый на�
родный колорит, узнаваемый говорок,
простая, но такая сложная жизнь под уг�
розой тюрьмы якобы из�за расхищения
государственной собственности, фронт,
плен и долгое возвращение домой пос�
ле страшной войны, исполосовавшей
судьбы односельчан. На сцене и в зри�
тельном зале смех и слёзы сменяли друг
друга так же стремительно, как раскаты

августовского грома, перемежавшиеся
с грохотом орудий на полигонах Балтий�
ского флота.

В разгар почти достигшей своего
апогея боевой подготовки в преддве�
рии масштабного учения «Запад�2017»
артисты Центрального академического
театра Российской армии добрались и
в этот эпицентр жизни флота. Но в от�
личие от домов офицеров Балтийской
военно�морской базы и Балтийского
флота, где они также предложили на суд
моряков�балтийцев и ветеранов ВМФ
спектакль по пьесе В.Гуркина, на поли�
гоне Павенково актёры показали иную
программу. Застольные казацкие моти�
вы тут сменило ассорти из песен и сти�
хов. Атмосфера обязывает – подсказы�

ÌÅËÜÏÎÌÅÍÀ ÍÀ ÏÎËÈÃÎÍÅ
Эта неделя на Балтийском флоте прошла под знаком

театрального искусства. В Калининградской области с гастролями
побывали артисты Центрального академического театра
Российской армии.

вает другие формы общения со зри�
телем, когда вместо сцены – заас�
фальтированная площадка перед ко�
мандным пунктом, вместо кресел –
мягкая трава, вместо стен – бескрай�
няя синева неба, на несколько день�

ков освободившаяся от осады гро�
зовых облаков.

– Военно�шефская работа – эта
сама суть деятельности театра с
первых дней его основания, – ска�
зал главный режиссёр ЦАТРА народный
артист России Борис Афанасьевич Мо�
розов. – И всегда мы выезжали туда, где
армия, флот. В первые дни войны мо�
лодая актриса Нина Афанасьевна Сазо�
нова выступала на Белорусском вокза�
ле, когда наши солдаты уезжали на
фронт. Во время Великой Отечествен�
ной войны в театре было 19 фронтовых

бригад. Это наша жизнь – выезжать во
все далёкие гарнизоны. Так, на Балтий�
ский флот приехали две народные ар�
тистки –  Алина Покровская, известная
всем по роли Любы Трофимовой из
фильма «Офицеры», и Ольга Богдано�
ва. У обеих за плечами поездки в Аф�
ганистан. И по сегодняшний день мы
постоянно ездим, летаем. Побывали
на Северном, Черноморском, Тихо�
океанском флотах, где в прошлом году
примерно в это же время мы открыва�
ли новый, тогда ещё 87�й сезон. И, ес�
тественно, с огромным желанием при�
ехали на Балтику.

К своим молодым зрителям в воен�
ной форме коллектив Центрального
академического театра Российской

армии относится с любовью и уваже�
нием. И не беда, признается актёр
Сергей Смирнов, если во время кон�
церта, пришедшегося на послеобе�
денное время, солдатик уснёт: после
интенсивной боевой службы и горя�

чей еды под бал�
лады и романсы
уснуть – не грех.
Сергей сам, кста�
ти, в ЦАТРА изна�
чально попал во
время прохожде�

ния службы по призыву: талантливого
юношу, выпускника театрального учи�
лища, приметили сразу и через год
предложили войти в состав труппы –
уже на постоянной основе. Сейчас вы�
ступления Сергея очень часто стано�
вятся ярким финальным аккордом мно�
гих выездных концертов.

– Он молод, красив, обладает вели�
колепным голосом и талантом
и является для нас своеобраз�
ным ориентиром, – представи�
ла своего коллегу Ольга Богда�
нова.

Многогранный актёр, ре�
жиссёр, чьим голосом в извес�
тном фильме говорит человек�
паук, исполнил для балтийцев
попурри из популярных песен
из кинофильмов и легендарную
«Синюю вечность» Муслима
Магомаева.

Драгоценные минуты пере�
дышки между стрельбами да в
такой чудесной компании из�
вестных столичных артистов –
это главная награда для солда�
та, признаются военнослужа�
щие. Рядовые по призыву Иван
Яровой, Юрий Романов и Илья
Сафонов отслужили почти 9 ме�
сяцев, из них последние два –

безвылазно на полигоне. С Павенково,
уверили они, будут связаны и их глав�
ные впечатления о службе: вождение
БМП�2, сегодняшний концерт и пицца,
которую преподнёс им командир за хо�
рошо выполненное задание.

Фотоальбомы многих бойцов ар�
мейского корпуса после гастролей
ЦАТРА пополнились снимками с краса�
вицей Марией Оамер. Когда во время
исполнения песни Елены Ваенги
стройная блондинка побежала к ра�
зомлевшим на траве зрителям, бойцы
растерялись, пожалуй, больше, чем от
замысловатого приказа начальства. И
потом завидовали тому счастливчику,
который вальсировал с московской ар�
тисткой на импровизированной сцене.
Зато когда Ольга Михайловна Богдано�

ва в завершение концерта объя�
вила о совместном фотографи�
ровании, не растерялся никто:
живо нарвали всем гостьям гро�
мадные букеты из полевых цве�
тов и выстроились для памятно�
го снимка – все вместе и отдель�
но с Машей, конечно. Пусть дру�
зья «на гражданке» завидуют!

Да, люди в погонах – публика
сдержанная, на яркие эмоции не
богатая, признаются артисты, ис�
колесившие не только всю стра�
ну. Та же Мария Оамер скромно
упомянула, что в качестве певи�
цы в Калининградской области
она выступает впервые, до этого
выезжала на гастроли только как
актриса, занятая в спектаклях, и

за два года работы – точнее, службы – в
театре побывала с теперь уже родной
труппой не только в самых отдалённых
гарнизонах России, но и в Сирии. А Бо�
рис Афанасьевич Морозов до сих пор
помнит, как после показа спектакля «Од�
ноклассники» на Северном флоте к нему
подошёл могучий, громадного роста
солдат, вероятно, впервые в жизни уви�
девший в тот вечер театральную поста�
новку, протянул для рукопожатия свою
мощную ладонь и дрожащим голосом,
расчувствовавшись, произнёс: «Ну спа�
сибо вам за концерт – от души».

Такой же тёплый приём ждал артис�
тов ЦАТРА и на Балтийском флоте. За�
вершились же гастроли Центрального
академического театра Российской ар�
мии в Калининграде на сцене област�
ного драматического театра. Здесь в
течение двух вечеров были показаны
спектакли, всегда проходящие с аншла�
гом, – «Филумена Мартурано» с мэтра�
ми, народными артистами России Оль�
гой Богдановой и Александром Диком в
главных ролях и «Одноклассники» с бли�
стательной Алисой Богарт, известной
широкой публике по роли майора Оль�
ги Бобровой из многосерийного филь�
ма «Закон и порядок».

Ирина ШЕЛЫГИНА.
Фото автора.

Фото на память с артистами театра.

Сцена из спектакля
«Саня, Ваня, с нами Римас».

Поёт Сергей Смирнов.

Мария Оамер приглашает зрителя
на вальс.

Ох, и повезло!!!

Мария Оамер приглашает зрителя
на вальс.

Ох, и повезло!!!


